

## Pressemitteilung

# Planspiel Börse begeistert über 4.900 Teilnehmende in Rheinland-Pfalz

Mainz, 14.02.2025

**Spannender Wettbewerb, wertvolle Finanzbildung und nachhaltige Anlagestrategien:** Das Planspiel Börse der Sparkassen begeistert Jahr für Jahr junge Menschen für wirtschaftliche Zusammenhänge. Die 42. Spielrunde verzeichnete europaweit eine Rekordbeteiligung: Noch nie zuvor hatten so viele Schülerinnen und Schüler, Studierende, Auszubildende und junge Erwachsene die Möglichkeit, ohne finanzielles Risiko in die Welt der Börse einzutauchen und ihr Können im fiktiven Depotwettbewerb zu messen. Rheinland-Pfalz knüpft dabei an diese Erfolgsgeschichte an und konnte seine Teilnehmerzahl erneut steigern – mit über 4.900 Teilnehmenden aus Schulen, Hochschulen und Sparkassen.

„Die beeindruckende Beteiligung zeigt, wie groß das Interesse an wirtschaftlichen Themen ist. Das Planspiel Börse leistet einen wichtigen Beitrag zur finanziellen Bildung“, betont Thomas Hirsch, Präsident des Sparkassenverbandes Rheinland-Pfalz (SVRP). „Finanzbildung ist eine essenzielle Voraussetzung für wirtschaftliche Eigenständigkeit. Wer früh lernt, Chancen und Risiken abzuwägen, kann langfristig kluge Finanzentscheidungen treffen. Gerade in Zeiten wirtschaftlicher Unsicherheiten ist es wichtiger denn je, junge Menschen auf eine verantwortungsvolle Finanzplanung vorzubereiten.“

## Rheinland-Pfalz mit starker Präsenz – Team „Bischoff“ sichert sich Platz 5 in der Depotgesamtwertung

Insgesamt haben 4.911 Teilnehmende aus Rheinland-Pfalz beim diesjährigen Planspiel Börse mitgemacht. Darunter waren 4.277 Schülerinnen und Schüler, 261 Auszubildende, 68 Studierende sowie zahlreiche Lehrkräfte und Sparkassenmitarbeitende. Besonders erfreulich: Das Team „Bischoff“ vom Hohenstaufen-Gymnasium, betreut von der Sparkasse Kaiserslautern, konnte sich in der Depotgesamtwertung **bundesweit** den hervorragenden 5. Platz sichern – ein starkes Ergebnis, das die strategischen Fähigkeiten und den Teamgeist der jungen Börsenakteure unterstreicht.

## **Die Gewinnerteams in Rheinland-Pfalz**

Die besten Teams aus Rheinland-Pfalz mit dem höchsten Depotgesamtwert oder den größten Wertzuwächsen im Nachhaltigkeitsertrag auf einen Blick:

**Schüler:innen-Wettbewerb:** Das Team „Bischoff“ von der Sparkasse Kaiserslautern erreichte mit einem Depotgesamtwert von 75.621 Euro den ersten Platz. In der Nachhaltigkeitsbewertung überzeugte das Team „Plan“ von der Kreissparkasse Rhein-Hunsrück mit einem Ertrag von 3.173 Euro.

**Studierenden-Wettbewerb:** Der Teilnehmende „yenferportillo“ betreut von der Sparkasse Südwestpfalz siegte mit einem Wert von 60.535 Euro in der Depotgesamtwertung. Bei der Nachhaltigkeitsbewertung gewann der Teilnehmende „Ahornflosse“ von der Sparkasse Kaiserslautern mit einem Ertrag von 1.229 Euro.

**Azubi-Wettbewerb:** Das Team „WallstreetTeam“ von der Kreissparkasse Bitburg-Prüm setzte sich mit dem höchsten Depotgesamtwert in Höhe von 65.418 durch. Im Nachhaltigkeitsertrag siegte das Team „DividEndgegner“ von der Kreissparkasse Birkenfeld mit einem Wert von 2.917 Euro.

## **9.500 Euro Preisgeld für junge Börsentalente**

Um die besten Teams in Rheinland-Pfalz zu würdigen, stellt der Sparkassenverband Rheinland-Pfalz insgesamt 9.500 Euro an Preisgeldern zur Verfügung. Prämiert werden die jeweils besten Teams aus den Kategorien Schüler-, Studierenden- und Azubi-Wettbewerb – sowohl in der Depotgesamt- als auch in der Nachhaltigkeitswertung. „Mit unserer regionalen Prämierung setzen wir ein Zeichen für die Bedeutung der finanziellen Bildung und honorieren die herausragenden Leistungen der Teilnehmenden“, so Hirsch.

## **Nachhaltige Anlagestrategien im Fokus –**

### **Azubi-Team der KSK Birkenfeld bundesweit an der Spitze**

Neben klassischen Wertpapiergeschäften gewinnt die Nachhaltigkeitsbewertung im Planspiel Börse zunehmend an Bedeutung. Wer gezielt in nachhaltige Unternehmen investierte, konnte sich über eine eigene Wertung freuen. Dieser Aspekt des Wettbewerbs spiegelt die gesellschaftliche Entwicklung wider, verantwortungsbewusste Finanzentscheidungen stärker in den Blick zu nehmen. Besonders herausragend: Das Azubi-Team „DividEndgegner“ von der Kreissparkasse Birkenfeld konnte sich beim Nachhaltigkeitsranking auf Bundesebene den ersten Platz sichern – ein außergewöhnlicher Erfolg!

## **Ausblick: Nächste Runde startet im Oktober**

Nach dem großen Erfolg der diesjährigen Spielrunde geht es auch 2025 weiter: Am 1. Oktober startet die nächste Runde des Planspiels Börse. Schülerinnen, Schüler, Studierende und Auszubildende sind eingeladen, ihr Wissen erneut unter Beweis zu stellen und spannende Erfahrungen an der Börse zu sammeln.

## **Über das Planspiel Börse**

Das Planspiel Börse ist ein seit 1983 jährlich ausgetragener Wettbewerb der Sparkassen-Finanzgruppe. Es vermittelt spielerisch Grundkenntnisse über die Funktionsweise der Finanzmärkte. Die Teilnehmenden erhalten ein virtuelles Startkapital und handeln in Echtzeit mit Wertpapieren. Dabei geht es nicht nur um die Maximierung des Depotwertes, sondern auch um nachhaltige Anlagestrategien. Die 42. Spielrunde endete am 24. Januar 2025 und war geprägt von wirtschaftlichen Entwicklungen wie einer rückläufigen Inflation, fallenden Leitzinsen und stabileren Energiepreisen, jedoch auch von geopolitischen Unsicherheiten. In einem dynamischen Marktumfeld mussten die Teilnehmenden ihre Strategien kontinuierlich anpassen, um erfolgreich zu sein. Durch diese intensive Auseinandersetzung mit aktuellen wirtschaftlichen Themen haben sie wertvolle Kenntnisse erlangt, die ihnen langfristig von Nutzen sein werden – unabhängig davon, ob sie konventionelle oder nachhaltige Anlageansätze verfolgten. Weitere Informationen zum Planspiel Börse sind unter [www.planspiel-boerse.de](http://www.planspiel-boerse.de) zu finden.

## **Über den Sparkassenverband Rheinland-Pfalz**

Der Sparkassenverband Rheinland-Pfalz vertritt die Interessen der rheinland-pfälzischen Sparkassen und deren kommunalen Trägern. Er engagiert sich für Finanzbildung, nachhaltiges Wirtschaften und die Förderung der regionalen Wirtschaft. Mit über 10.200 Mitarbeitenden in 20 Sparkassen ist die Sparkassen-Finanzgruppe ein wichtiger Partner für Bürgerinnen, Bürger und Unternehmen in Rheinland-Pfalz.

Sparkassenverband Rheinland-Pfalz (SVRP)  
Vordere Synagogenstr. 2  
55116 Mainz  
[www.sv-rlp.de](http://www.sv-rlp.de)

Pressekontakt: Carina Partenheimer  
Telefon 06131 145-218  
E-Mail [presse@sv-rlp.de](mailto:presse@sv-rlp.de)